



# Baden-Württemberg Verfassungsgerichtshof

PRESSESTELLE

## PRESSEMITTEILUNG

18. Juli 2024

### **Ergänzungswahlen zum Verfassungsgerichtshof und Wahl eines neuen Vizepräsidenten**

Der Landtag von Baden-Württemberg hat in seiner heutigen Plenarsitzung drei ständige Mitglieder des Verfassungsgerichtshofs und drei stellvertretende Mitglieder neu gewählt und im Anschluss vereidigt.

In der Gruppe der Berufsrichter sowie zum neuen Vizepräsidenten des Verfassungsgerichtshofs wurde Dr. Daniel O'Sullivan, Richter am Landessozialgericht Baden-Württemberg, gewählt, der dem bisherigen Vizepräsidenten Dr. Franz-Christian Mattes, Präsident des Verwaltungsgerichts Sigmaringen a. D., nachfolgt. Zum Stellvertreter wurde Dr. Jens Hofmann, Vorsitzender Richter am Verwaltungsgericht Karlsruhe, gewählt. Als Mitglieder mit der Befähigung zum Richteramt wurden Prof. Dr. Silja Vöneky, Universität Freiburg, für die ausscheidende Rechtsanwältin Alexandra Fridrich sowie als ihre Stellvertreterin Prof. Dr. Fruzsina Molnár-Gábor, Universität Heidelberg, gewählt. Neues Mitglied ohne Befähigung zum Richteramt ist Gunter Czisch, Oberbürgermeister der Stadt Ulm a. D., der dem ausscheidenden Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Wolfgang Jäger, ehem. Universität Freiburg, nachfolgt. Als stellvertretendes Mitglied ohne Befähigung zum Richteramt wurde Prof. Dr. Annette Noller, Vorstandsvorsitzende des Diakonischen Werks Württemberg, gewählt.

Die Amtsperiode der Gewählten beginnt am 21. Juli 2024.

## **Der Verfassungsgerichtshof**

Der Verfassungsgerichtshof für das Land Baden-Württemberg entscheidet im Rahmen gesetzlich geregelter Verfahren über die Auslegung der Landesverfassung. Die Entscheidungen ergehen regelmäßig durch neun Richterinnen und Richter. Drei Mitglieder des Verfassungsgerichtshofs sind Berufsrichter. Drei Mitglieder müssen die Befähigung zum Richteramt haben. Bei drei weiteren Mitgliedern liegt diese Voraussetzung nicht vor. Der Verfassungsgerichtshof entscheidet unter dem Vorsitz seines Präsidenten. Die Richterinnen und Richter des Verfassungsgerichtshofs sind ehrenamtlich tätig.